

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO MERIDIANO
04-02-26

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la Estrategia de difusión, comunicación y vinculación diseñada para asegurar el ejercicio del derecho al voto y la opinión anticipada de sectores históricamente excluidos. El objetivo central es que la ciudadanía residente en el extranjero, personas en estado de postración (junto a sus personas cuidadoras) y quienes se encuentran en prisión preventiva, tengan acceso a información incluyente y mecanismos adecuados para participar en la vida democrática de la capital.

[La Prensa Online , Dossier de Prensa Online , La Guardia \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó el Informe final de actividades de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos desarrollados durante el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 (COPIPJ). El Informe sistematiza aprendizajes y retos derivados de la organización de la elección judicial extraordinaria. Entre los aspectos identificados, el informe subraya la necesidad de fortalecer la planeación de los cómputos distritales. [Poder Ciudadano Online , Agencia Global de Información Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** abrió un procedimiento sancionador por actos anticipados de campaña contra la exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. Además, solicitó al Instituto Nacional Electoral atraer una denuncia en su contra por ser posible financiamiento indebido.

[Sergio y Lupita en El Heraldo Radio](#)

REFORMA ELECTORAL

En su conferencia matutina de este miércoles 4 de febrero en Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo respondió a un manifiesto del Frente Amplio Democrático que señaló un “momento de alta tensión institucional” y llamó “no a la regresión autoritaria” y “sí a la democracia, las libertades y los derechos”. Se burló de algunos de los firmantes de este manifiesto, como el exconsejero del entonces IFE, Luis Carlos Ugalde, a quien señaló como artífice del “fraude del 2006”.

[El Universal Online , Infobae Online \(Méjico\) , Sin Embargo.mx Online , Nación 321 Online , Polemón Online , Viva Voz Online \(Sinaloa\) , Noticias \(Matutino\) , Fórmula Noticias con Azucena Uresti](#)

El Frente Amplio Democrático respondió a las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum y sostuvo que los planteamientos anunciados sobre la reforma electoral “justifican una discusión pública anticipada, responsable y bien informada”. Advirtió que debilitar la representación proporcional, el INE y los OPLEs, así como el control del gasto electoral, podría afectar el equilibrio democrático, por lo que llamó a transparentar la iniciativa y abrir un diálogo plural. El Frente reiteró que su postura es ciudadana, pacífica y apartidista, y rechazó las descalificaciones personales como vía para el debate democrático. [Azucena Uresti \(X\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la reforma en materia electoral contemplará una mayor fiscalización de los recursos destinados a las campañas, con el objetivo de blindar las elecciones del dinero del narcotráfico y el crimen organizado. También afirmó que existe ya un acuerdo con los aliados de Morena en el Congreso de la Unión, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). Estimó enviar la iniciativa al Poder Legislativo la semana próxima o a más tardar antes de que concluya febrero. [El Financiero Online](#), [Al Momento Noticias Online](#), [El Cronista Online \(Méjico\)](#), [Radio Sonora Online](#), [Oscar Mario Beteta Online](#)

Un amplio grupo de ciudadanos, académicos, juristas, periodistas, exfuncionarios públicos y organizaciones de la sociedad civil anunció la conformación del Frente Amplio Democrático, un movimiento plural, sin filiación partidista, que busca impedir retrocesos en materia de democracia constitucional. En un documento fundacional, el Frente advierte que en el debate público actual se ha planteado una reforma que implica riesgos claros de regresión en autonomía institucional, pluralismo político y equilibrios constitucionales. [Excélsior Online](#), [Infobae Online \(Méjico\)](#), [La Razón de México Online](#), [Proceso.com.mx Online](#), [La Razón de México Online](#), [Blanco & Negro Noticias Online \(Sinaloa\)](#), [Columna Digital Online](#), [Luces del Siglo Online \(Quintana Roo\)](#), [Notisistema.com Online \(Jalisco\)](#), [XEVA 91.7 FM Online \(Tabasco\)](#), [Gentetlx Online \(Tlaxcala\)](#), [Guillermo Ortega Online](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán advirtió que la aprobación de una eventual Reforma Electoral no se debe dar únicamente con el voto de las bancadas del oficialismo ni a través de un ejercicio de “fuercitas políticas”. Consideró que la discusión de esta reforma debe ir más allá de una discusión personal o ideológica. Adelantó que una vez que llegue dicha reforma, su votó será como lo define su partido; “votaré como el presidente nacional de mi partido, Jorge Romero, y el coordinador de mi bancada, Elías Lixa, lo delineen”. [Quadratín Chihuahua Online](#), [Yahoo! Online](#)

El coordinador de los senadores del Partido Verde Ecologista de México, Manuel Velasco, informó que ya plantearon a Pablo Gómez, coordinador de la construcción de la iniciativa presidencia de reforma electoral, que no están de acuerdo “muchos” de los puntos que la integran, pero aclaró que se mantienen abiertos al diálogo para lograr la construcción de una reforma que no sea regresiva. “Nosotros hemos sido muy claros que estamos abiertos a dialogar y a analizar una reforma que sea en beneficio de los mexicanos y de la democracia”, declaró. [ImpactoNoticias.com.mx Online \(Chihuahua\)](#), [Tiempo Digital Online](#), [Yahoo! Online](#), [AR Noticias Online](#)

La ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Rosario Robles Berlanga, opinó que no es un buen momento para realizar una reforma electoral y señaló que la disminución del presupuesto a los partidos permitirá una mayor penetración del crimen organizado. Señaló que lo importante de la reforma no es discutir el costo de las elecciones ni la cantidad de diputados. "El tema trascendente de una reforma electoral es cómo removemos el pacto criminal", declaró. [El Sur Online \(Guerrero\)](#)

No es tema menor que prácticamente nadie al interior del morenismo se quejara de la salida del Senado de Adán López. Incluso, varios consideran que al tabasqueño se le brindó tiempo de más. Lo relevante para que la presidenta lograra el control de las elecciones del 2027, era evitar que la discusión sobre la Reforma Electoral se efectuara estando Adán Augusto López como coordinador. Y así ocurrió. En Palacio consideran que la ausencia de Adán López en la fórmula de cabildo, hará el camino más terso rumbo a una aprobación. [El Heraldo de México Online](#)

La senadora del PRI, Carolina Viggiano, el Diputado del PAN, Federico Döring, y el Vocero de los diputados del Grupo Parlamentario de Morena y colaborador de El Heraldo Media Group, Arturo Ávila, debatieron sobre la reforma electoral. Viggiano expresó que el PRI ha manifestado su desacuerdo con la reforma electoral al considerar que se trata de una iniciativa innecesaria Döring comentó que si algún día la reforma electoral se presenta de manera formal lo que el PAN quiere es que no haya dinero de los narcos. Arturo Ávila respondió que si bien el T-MEC será importante, la reforma electoral también lo es y no se le debe de restar relevancia ya que es un reclamo popular con el que la gente ha expresado que ya no quiere ver diputados plurinominales sin mérito.

[El Heraldo de México Online](#)

Ante el inicio del segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la actual Legislatura, la diputada Federal, Ana Ayala, destacó la solidez y unidad del grupo parlamentario de Morena tras la reciente reunión plenaria. Dentro de los temas más relevantes para este periodo, la Diputada Ayala destacó la reforma Laboral: Una de las demandas sociales más sentidas que busca incrementar la productividad y competitividad. [Viva la Noticia Online \(Sinaloa\)](#)

Agustín Guerrero Castillo, consejero nacional de Morena, afirmó que la iniciativa presidencial de reforma electoral, planteada por la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, ya no contempla la reducción del número de diputaciones federales ni de escaños en el Senado. Explicó que la propuesta plantea la desaparición de la lista de los llamados candidatos de representación proporcional, conocidos como "pluris", de modo que estos espacios se asignen ahora con base en los resultados de la votación obtenida por cada fuerza política.

[La Jornada de Oriente Online \(Puebla\), Parabólica.mx Online \(Puebla\)](#)

"El Senado de la República es una pieza clave para la consolidación del segundo piso de la Cuarta Transformación, pues cada reforma constitucional y cada ley contribuye al cumplimiento de los compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum", declaró la senadora Lorenia Valles. Afirmó que, en las próximas semanas, la presidenta Claudia Sheinbaum enviará la iniciativa de reforma electoral al Congreso de la Unión, la cual contará con el apoyo de morena, PT y PVEM. [Las5.mx Online \(Sonora\)](#)

La senadora del Partido del Trabajo (PT), Geovanna Bañuelos, llamó a no adelantar conclusiones sobre la reforma electoral impulsada por el gobierno federal, al subrayar que el planteamiento se encuentra todavía en una fase de construcción y análisis. Bañuelos detalló que el proyecto no se limita a un solo aspecto del sistema electoral, sino que abarca una agenda más amplia de fortalecimiento democrático. Adelantó que en los próximos días se dará a conocer una propuesta integral, una vez que concluyan los trabajos técnicos. [La Chispa MX Online](#)

En la ruta electoral hacia el 2027, se confirma, una vez más, que en política no hay amigos, ni coincidencias, sólo intereses. La renuncia de Adán Augusto López Hernández, como coordinador de la bancada de Morena en el Senado, deja claro que es un pasivo de alto costo para el partido en el poder, que va por la elección intermedia con o sin aliados, aunque el tabasqueño lo niegue.

[MVS Noticias Online](#)

Mario Mata comenta: con la reforma electoral impulsada por Morena, estamos frente a una reconfiguración profunda del sistema electoral mexicano cuyo eje central es la concentración del poder. La desaparición del Instituto Nacional Electoral y su sustitución por un nuevo órgano rompe con la autonomía. A esto se suma una centralización del sistema electoral. La desaparición de los organismos electorales estatales no solo debilita capacidades técnicas probadas durante años, sino que vacía de contenido el federalismo electoral y cancela la autonomía local.

[El Heraldo de Chihuahua Online](#)

En medio del debate nacional sobre la Reforma Electoral, voces afines al proyecto de transformación han subrayado que los cambios propuestos no representan un riesgo para la democracia mexicana. El señalamiento apunta particularmente a la figura de los legisladores plurinominales, cuya presencia — argumentan — ha sido utilizada durante décadas para garantizar espacios de poder a grupos políticos sin arraigo electoral. En este contexto, se ha enfatizado el papel de la presidenta Claudia Sheinbaum como garante del orden democrático. [La Chispa MX Online](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, aseguró que la Reforma Electoral en México no pone en riesgo la democracia, sino que busca fortalecerla. Según Alcalde, lo que verdaderamente amenaza el sistema democrático son los privilegios de quienes nunca ganaron un voto. "Lo que incomoda a los plurinominales sin mérito es que la democracia mexicana se fortalezca", señaló Alcalde. La líder partidista enfatizó que no habrá retrocesos electorales y que la reforma garantiza elecciones más justas y representativas. [El Soberano Online](#)

Minerva Correa, escribe: México ya vivió un tiempo en el que el gobierno controlaba prácticamente todo: las elecciones, las instituciones y los resultados. Hoy, paradójicamente, cuando deberíamos estar discutiendo cómo fortalecer ese sistema, lo que vemos es un intento claro de regresión. La reforma político-electoral que impulsa Morena no apunta al perfeccionamiento democrático, sino a algo mucho más peligroso: concentrar nuevamente el poder en manos del gobierno.

Quadratín Chihuahua Online

INE

Desde la licitación del jugoso contrato para la producción de credenciales de elector en diciembre, en este espacio se advirtió del conflicto de interés por parte del titular de la Dirección de Administración, Jesús Octavio García González, pues había fungido como representante de una empresa que pretendía llevarse el millonario contrato y ahora maneja los casi 15 mil millones de pesos que tiene el INE de presupuesto. Resulta que la única que parece no ver el conflicto de interés es la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, que ha omitido pronunciarse sobre el tema. [**Noticias Milenio**](#)